

## La primera sesión de presupuestos se celebra mañana en Izarra

de A. LASUEN

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua ha organizado y convocado a la ciudadanía a una nueva sesión informativa que celebrará mañana lunes, a las 19 horas, en Izarra Centre. En la sesión se presentará el trabajo desarrollado y dotado en el presupuesto del ejercicio económico durante este año 2014 en las tres materias prioritarias apuntadas por la población de Ermua que participó en las sesiones participativas celebradas a finales del 2013.

Se dará cuenta ante la ciudadanía del grado de cumplimiento y desarrollo de los compromisos que se adoptaron en aquel momento. Las prioridades identificadas a finales de 2013 eran empleo, transparencia y ayudas sociales, las cuales continúan aún vigentes y, por ello, desde el Ayuntamiento creen que «debemos mantener la atención en seguir profundizando en esas acciones en la elaboración del presupuesto para el próximo 2015».

### Próximas sesiones

En la sesión participativa de mañana, además de dar cuenta de lo realizado, se presentará una propuesta de calendario de sesiones y se invita nuevamente a toda la ciudadanía a participar y aportar en las diferentes reuniones sectoriales para concretar las acciones del próximo 2015. Dichas sesiones están abiertas también a organizaciones o agentes sociales que puedan tener relación con cada uno de los ámbitos identificados y así puedan opinar.

Por ello, los responsables municipales animan a la población local a participar en la primera sesión informativa. Se harán posteriores sesiones para ahondar en el proceso participativo que a continuación se desarrollará.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322



Imagen de la postal que se ha editado para el centenario de la banda de música Santa Cecilia.

# Música con 100 años

Ayer hizo un siglo desde que 19 músicos ermueños estrenaron su actividad como banda de música Santa Cecilia

de AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Ermua es un pueblo de tradición musical y nadie puede negarlo, ya que a pesar de que en su día tenía muy poca población nunca faltaban los actos musicales para celebrar cualquier evento local.

La banda de música Santa Cecilia fue uno de los mayores exponentes de esa música local a comienzos del pasado siglo. De hecho, este año se celebra la conmemoración del centenario de la banda que tomó el nombre de la santa que protege a los músicos.

Eso sí, no hay que caer en la tentación de pensar que fue la primera formación musical ermueña, ya que se tiene la certeza de que, al menos, anteriormente a la fundación de la banda, existía una rondalla con quince músicos.

Si se consulta la 'Historia General de la Villa de Ermua' de José Manuel Azcona, publicada en 2003, se pueden encontrar varias menciones a la citada banda. La primera hace referencia a su nacimiento en 1914, compuesta por 19 vecinos voluntaristas.

Ayer hizo 100 años que estos ermueños ofrecieron su primer concierto en la villa y el Departamento de Cultura y los músicos locales no han querido dejar caer esta fecha en vacío dedicando durante estos días numerosos actos musicales a estos vecinos que quisieron mante-

ner la música activa en el municipio durante muchos años. Además se han recogido algunos de los instrumentos que utilizaban estas bandas hace años y se han instalado en la entrada de Lobiano, como recordatorio de uno de los hitos musicales de la localidad. También se pueden ver fotografías en una exposición instalada en la sala de muestras de Lobiano. Una postal con el programa musical destinado a la conmemoración y una fotografía donada por el ermueño Ignacio Urreta completan los actos organizados.

En aquellos días el Ayuntamiento se esmeraba por mantener a su banda y la actividad de sus músicos, en la medida en que se podía en aquel entonces. De hecho, «el 11 de julio de 1915 se les contrata por trescientas pesetas para amenizar las fiestas de Santiago y San Ignacio».

## LOS PRIMEROS

► **Componentes.** Los primeros músicos que formaron parte de la Banda Santa Cecilia fueron: Avelino Mendiola, J.M<sup>a</sup> Iriondo, Santiago Salaverria (alcalde), Santiago Mallagaray, Pedro Anchustegui, Ignacio Gorosabel, Emeterio Inchaurrendieta, David Azpiri, Juan Zubizarreta, Narciso Urreta, Amadeo Blanco, Enrique Olañeta, Rafael Acha, Crescencio Zubizarreta, J. M<sup>a</sup> Izaguirre, Valentin Areitourtena, Cosme Zubizarreta y Doroteo Gorrichategui.

**A partir del año 1919, los músicos de Santa Cecilia tocaban el día de Zezen durante el tradicional acto del reparto de sardinas**

De ahí en adelante, en todas las ocasiones (salvo durante la ocupación republicana de Ermua en la Guerra Civil, debido a la ideología de sus músicos) la banda de música Santa Cecilia actuó en la villa.

### En el Zezen eguna

El libro de Azcona incluye diversas festividades en las que participaba la banda. En agosto de 1919 se recoge que «la banda de música Santa Cecilia recibía subvención pública y amenizaba los festejos locales». Tocaban en la fiesta popular, al día siguiente de la festividad de Santa Ana (Zezen). «Lo tradicional era comer sardinas ese día, ya que en 1919, para paliar penurias el Ayuntamiento obsequió a los vecinos con este pescado y vino. Desde entonces se mantiene este ritual», aclara Azcona en su libro.

Aunque no sólo actuaba en Ermua. Así se atestigua en 1933 cuando llegan a poner un pleito al Ayuntamiento de Iurreta, «porque esta institución no paga las setecientas pesetas acordadas que les correspondían por su actuación los días 15 y 20 de agosto de aquel año por amenizar las fiestas de ese municipio».

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
**Los juegos del hambre: Sinsajo.** 17.00-20.00  
**La ignorancia de la sangre** 17.00-20.00  
**Los cinco y la isla del tesoro** 17.00  
**Amor en su punto** 20.00

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
**Tortugas Ninga 3D** 17.00  
**Así nos va** 19.30  
**Magical girl** 22.00

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
 Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.  
 Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.  
 \*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora,

15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.  
 Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.  
 \*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
 Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
 Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
 Festivos: 7.45 y 18.00

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
 Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
 Festivos: 12.00 y 19.00.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
 Festivos: 12.30 y 19.30.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
 Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
 Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.  
 Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
 Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).  
 De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 h.: Azkue (Toribio Etxebarria, 4. Eibar).

DEBA



La Banda de Música congregó a buen número de aficionados y seguidores en la iglesia parroquial. :: FOTOS ANDER SALEGI

## Las melodías en honor a Santa Cecilia sonaron fuerte por las calles de Deba

La Banda de Música, el Coro Aitzuri y los txistularis congregaron a los vecinos

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. Santa Cecilia ha llenado de música estos días el municipio. El inicio se llevó a cabo el viernes con tres citas, y el testigo lo cogieron ayer otras tres agrupaciones para poner las melodías con las que home-

najear a su patrona. Las actuaciones encontraron una buena respuesta por parte de los vecinos, que acudieron a presencias los conciertos.

Los eventos de ayer se organizaron, más o menos a la misma hora. Los txistularis de Kalez-Kale y la Banda de Música comenzaron a la vez en puntos diferentes, mientras que el Coro Aitzuri salió a las calles un poco después, con el objetivo de amenizar los instantes antes de ir a comer.

La Banda de Música regresó a uno

de sus escenarios preferidos, la parroquia. Allí consiguieron congregarse a un gran número de aficionados y seguidores. Los presentes en el recinto religioso pudieron disfrutar de un programa variado y muy cuidado que consiguió sacar los aplausos. El público, como siempre que actúa la agrupación debarra, salió muy contento.

A la misma hora empezaron los txistularis de Kalez-kale. Estos músicos también optaron por dar el con-

cierto en un lugar que conocen muy bien. Sus instrumentos volvieron a sonar en los bajos de la casa consistorial. Algunos vecinos estuvieron un buen rato escuchando sus melodías antes de ir a comer.

Las voces de Aitzuri fueron las últimas en salir. La coral realizó una animada kalejira por el centro del municipio. Ofrecieron un amplio abanico de canciones para dar vida a municipio y homenajear a Santa Cecilia.



Los txistularis de Kalez-Kale actuaron en los bajos de la Casa Consistorial, y el Coro Aitzuri lo hizo en varios rincones del pueblo.



EN BREVE

### Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 94-3531700.

### Curso de pala para mujeres

El Día Internacional Contra la Violencia de Género se celebra este martes y en Deba hay preparada una concentración para mostrar el rechazo a este tipo de maltratos. La plaza de los fueros será el lugar de encuentro, que empezará a las 19.00 horas. Éste será el primero de los actos del programa preparado en este sentido por el Ayuntamiento.



Mujeres jugando a pala.

### Concentración contra la violencia de género

El palista de Euskal Jolas Mikel comenzará mañana con las clases de pala dirigidas a las mujeres. Las deportistas que estén interesadas en asistir esta jornada o cualquier otra deberán llamar al número de teléfono 630-877156. El precio asciende a 15 euros al mes por seis horas, una y media por semana. El curso servirá a modo de iniciación.

ERMUA

## Carlos Totorika será el candidato a diputado general por el PSE en Bizkaia

ERMUA. El candidato del PSE-EE a diputado general de Bizkaia, Carlos Totorika, ha expresado su «ánimo» e «ilusión» por hacer posible que este territorio llegue a un «escenario distinto» en el que se generen empleo y riqueza, exista una sociedad «más cohesionada» y se «profundice» en la democracia. En un acto celebrado junto al Museo Marítimo de Bilbao, en el que participaron varias decenas de cargos y militantes socialistas vizcaínos, el candidato a diputado general fue presentado por el secretario general del PSE-EE de Bizkaia, Mikel Torres. Este último resaltó que Totorika, «un vizcaíno por los cuatro costados, de Ermua» y que ha sido respaldado como «el mejor» candidato por el 100 % de la militancia del PSE-EE de Bizkaia, «representa lo mejor del socialismo vizcaíno» y tiene una «trayectoria intachable, reconocida por la ciudadanía y el resto de partidos».

El secretario general del PSE-EE vizcaíno dijo que Totorika será quien «cambie las formas de hacer política en Bizkaia y la visión que se tiene de la Diputación, que abra las puertas a los ciudadanos y no las cierre dependiendo de quien toque en ellas».

Totorika, alcalde de Ermua, ha destacado que su «principal reto» será la creación de empleo y se ha marcado los objetivos de mantener unos servicios públicos de «calidad», impulsar programas para familias sin recursos y poner en marcha planes para la creación de puestos de trabajo en toda Bizkaia.

Para ello, se presentó junto al Museo Marítimo, un lugar que le conecta con el «pasado histórico» de Bilbao y Bizkaia, para subrayar, «en estos momentos de desesperanza y crisis», que los vizcaínos han sabido superar otros retos a lo largo del tiempo, como el que supuso la primera revolución industrial y la crisis de los años 80 del pasado siglo.

Totorika propuso más «proximidad» con los ciudadanos, así como «aumentar la transparencia», facilitar la participación ciudadana y mejorar la imagen de una Administración pública que ve «alejada de la ciudadanía, burocratizada, poco eficiente». En cuanto a propuestas concretas, el candidato socialista a diputado general vizcaíno para las elecciones forales de 2015 consideró «imprescindible» que las Juntas Generales del territorio celebren un pleno anual sobre políticas locales. También apoyó mantener una política de «puertas abiertas» en la Diputación, al entender que esta institución sigue siendo «la gran desconocida».